

Escala Crítica/Columna diaria

*Cabildean gobiernos y partidos el reparto del presupuesto recortado *Al sur sureste suprimieron un fondo de 500 millones de pesos: Núñez

*Contradicciones en Morena: entre los cargos y un proyecto de cambio

Víctor M. Sámano Labastida

LE COMENTÉ recientemente que la asignación del presupuesto a los gobiernos estatales para 2018 ha convertido a varias administraciones en rehenes de la contienda electoral. Por lo menos cinco entidades tienen deudas que superan sus ingresos. El martes y miércoles, de manera simultánea aunque cada cual por su lado, los diputados del PRI, PAN y PRD realizaron reuniones plenarias para analizar cómo enfrentarán las negociaciones para el nuevo presupuesto...con recorte.

Sólo en el caso de los diputados del PRI se reportó el “privilegio” de que a sus trabajos acudieran los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade y de Economía, Ildelfonso Guajardo. También fueron invitados Enrique de la Madrid, de Turismo; Aurelio Nuño, de Educación; José Narro, de Salud y Miguel Osorio Chong, de Gobernación, Miguel Osorio. Todos aspirantes a la candidatura presidencial.

PESOS Y VOTOS

Para la plenaria del PRD asistieron los gobernadores de Tabasco, Arturo Núñez; de Morelos, Graco Ramírez y de Michoacán, Silvano Aureoles. Los solaztequistas invitaron a los aliancistas Miguel Mancera, de la Ciudad de México; Miguel Ángel Yunes, de Veracruz; José Rosas, de Durango y Carlos Joaquín, de Quintana Roo.

Los diputados del PAN se reunieron ayer y continuaron hoy sus sesiones preparatorias.

De alguna manera, el PRD trata de poner a prueba su proyecto de un frente electoral con el PAN y el Movimiento Ciudadano: Jesús Zambrano, uno de los líderes de la corriente mayoritaria Nueva Izquierda, pidió que estos tres partidos integren un bloque frente al PRI. El domingo próximo los solaztequistas esperan formalizar la convocatoria para su alianza con el blanquiazul. Ese mismo día, López Obrador pretende cerrar su campaña por pactos de unidad con Morena.

Como le decía líneas arriba, en este tramo de los preparativos para la contienda electoral y las posibles coaliciones, el tema del presupuesto tiene para el gobierno federal y para las administraciones estatales una función central. El gobernador tabasqueño Arturo Núñez reconoció ante los diputados federales del PRD que hay claras preferencias de orientación política en la canalización del gasto público. Dicho de otra manera, el gobierno federal favorece gobiernos y sectores afines a su proyecto.

El mandatario tabasqueño recordó que este año se suprimió el fondo de 500 millones de pesos para financiar estudios y proyectos de inversión destinados a nueve entidades del sur sureste. Agreguemos a esto el impacto de la reforma en la industria petrolera.

MONREAL, MORENA, AMLO

HOY se decidirá en Morena Tabasco qué distritos y municipios van por consenso y cuáles por encuestas. Aunque no se habla de precandidatos sino de “coordinadores de organización”, resulta evidente que estamos ante un proceso interno de un partido.

Así lo muestran las reacciones, por ejemplo, de Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum en la Ciudad de México por la nominación a la Jefatura de Gobierno. Lo que más le urge decidir a Morena es el paquete federal, porque el 3 de septiembre vence el plazo que dio Andrés Manuel López Obrador para la firma de sus pactos de unidad y el 8 de septiembre comienza el proceso federal. A partir de ese día ningún aspirante federal podrá hacer campaña a riesgo de que le sea negado el registro.

Estos tiempos también son válidos para todos los partidos que como el PAN y PRD apresuran a colocar lo mejor posible a sus aspirantes. Quien no se mueva antes del 8 de septiembre estará en desventaja. Hay que hacer notar que la homologación de las fechas de las elecciones federales y estatales también afecta la definición de candidatos, porque en el reparto de posiciones ambas quedan condicionadas.

En el caso de Morena Tabasco, para las posiciones federal el partido de López Obrador tiene que decidir por encuesta –hasta hoy había varios- en las dos posiciones en la contienda por la senaduría y tres distritos electorales de los seis que tiene el estado.

Para la senaduría, como usted sabe, los partidos y coaliciones pueden postular a dos y decidir quién ocupa el primer y segundo lugares de la fórmula.

Morena llevará en Tabasco a una mujer en la primera posición y a un hombre en la segunda. Están anotados para la encuesta la actual diputada local María Luisa Somellera, la ex diputada federal Mónica Fernández y la ex candidata local Diana Calzada.

Sorpresivamente también competirán en una encuesta para estar en las boletas por el Senado el actual presidente del Consejo Político de Morena, José Eduardo Beltrán Hernández, y el ex

Los dineros y la batalla electoral; última oportunidad en el sexenio

Escrito por Editor

Jueves, 31 de Agosto de 2017 00:47 -

dirigente estatal y presidente municipal de Comalcalco, Javier May Rodríguez.

Llama la atención también que la representación del sexto distrito sea disputado por tres aspirantes. El equipo de Morena encuestará al doctor Manuel Pérez Lanz, quien fue candidato local externo de ese partido en 2015, a Mario Llergo ex diputado local por el PRI, a Madians de los Santos, integrante de la agrupación de Evaristo Hernández y a Olivier Falcón. De ellos, Pérez Lanz compitió en el 2015 bajo las siglas de Morena como externo por el distrito local 9 y es fundador de la Alianza Cívica tabasqueña.

Algo similar sucederá en los distritos uno y dos, que van a encuesta. Si no hay nuevas sorpresas, hoy mismo ratificarán como “coordinadores” de Morena a Gregorio Espadas, en el distrito tres, a Manuel Rodríguez en el cuarto y a Laura Ávalos en el quinto.

(vmsamano@yahoo.com.mx)